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Verbale della riunione della Commissione Didattica Paritetica Docenti-Studenti del 7 marzo 

2024. 

 

Il giorno 7 marzo 2024, alle ore 10:30, la Commissione Didattica Paritetica Docenti-Studenti (d’ora 

in poi CPDS) dell’Università per Stranieri di Siena, si è riunita in collegamento misto, in presenza in 

aula 321 (Piazza Rosselli 27/28) e in modalità telematica al link https://meet.google.com/wcb-hsaa-

huf per trattare il seguente ordine del giorno: 

 

1. Approvazione del verbale della seduta precedente 

2. Comunicazioni 

3. Prossime attività della Commissione paritetica 

4. Problematiche relative alla rappresentanza studentesca e possibili soluzioni 

5. Varie ed eventuali 

 

Rappresentanti dei docenti 

Presenti: 

Prof. Massimiliano Tabusi (Presidente), Coordinatore dell’Area Didattica del DiSU. 

Prof.ssa Stefania Carpiceci (da remoto), docente del CdS in Lingua e cultura italiana (L10). 

Prof. Daniele Corsi (da remoto), docente del CdS in Mediazione linguistica e culturale (L12). 

Prof.ssa Elena Stefanelli, docente del Corso di Laurea in Competenze testuali per l’editoria, 

l’insegnamento e la promozione turistica (LM14). 

 

Assenti giustificati:  

Prof. Raymond Siebetcheu, docente del CdS in Lingua, letteratura, arti italiane in prospettiva 

internazionale (L10 online). 

 

Rappresentanti degli studenti e delle studentesse 

Presenti: 

Sig.ra Marimyr Conti, CdS in Lingua, letteratura, arti italiane in prospettiva internazionale e in Lingua 

e cultura italiana (L10 online e L10) 

Dott.ssa Jessica Ricotta, CdS in Scienze linguistiche e comunicazione interculturale (LM39). 

Dott.ssa Samantha Rita Scopelliti, CdS in Competenze testuali per l’editoria, l’insegnamento e la 

promozione turistica (LM14). 

 

Assenti giustificati:  

Dott.ssa Gisele Faria Rodrigues, CdS in Mediazione linguistica e culturale (L12). 

 

Il prof. Massimiliano Tabusi, dopo avere chiesto la sua disponibilità, nomina la prof.ssa Elena 

Stefanelli Segretaria verbalizzante. 

 

1. Approvazione dei Verbale della Seduta precedente 

Il verbale della seduta del 23 gennaio 2024, da tempo trasmesso per la revisione, viene approvato 

all’unanimità seduta stante. 
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2. Comunicazioni 

Il Presidente informa la Commissione che lo Statuto dell’Ateneo è stato sottoposto a revisione e che 

questa fase sta giungendo a termine. Centrali nel dibattuto risultano le proposte avanzate per 

incentivare la rappresentanza studentesca negli Organi di Ateneo; tra queste,  è stata avanzata la 

proposta di allungare il periodo in cui le candidature restano aperte, in modo da avere più tempo per 

sensibilizzare gli studenti e le studentesse. 

Inoltre, è stato proposto di riconoscere la rappresentanza studentesca come attività di tirocinio: 

proposta che è stata discussa a lungo e che adesso è stata inserita nei regolamenti del tirocinio. Per 

valutare l’implementazione pratica di questa linea, è stata istituita una commissione composta dalla 

prof.ssa Anna Di Toro, dal prof. Luca Paladini e dal prof. Massimiliano Tabusi. La commissione, 

riunitasi già due volte, ha formulato alcune linee guida; una volta concluso l’iter, le linee saranno 

sottoposte al Rettore: la studentessa/lo studente che desideri usufruire di questa possibilità dovrà 

dichiarare di utilizzare questo percorso dopo 30 giorni dalla sua elezione. Per il riconoscimento orario, 

potrà utilizzare le ore di riunione e le rispettive ore di preparazione delle riunioni (1 ora di riunione 

corrisponde a 1 ora di preparazione); sarà fornito un elenco dettagliato delle attività riconoscibili 

come monte-orario. Quando il Rettore avrà dato il nullaosta, i dettagli delle linee guida saranno portati 

a conoscenza anche dalla CPDS, affinché la Commissione contribuisca a farne circolare 

l’informazione. 

Inoltre, il Presidente ricorda come abbiano trovato applicazione alcune proposte avanzate dalla CPDS 

negli scorsi anni, in particolare il salto di appello per le lingue, che ha richiesto un grande sforzo del 

CLASS. I risultati statistici saranno valutati alla fine della sessione estiva. 

Il Presidente comunica inoltre che la dott.ssa Anna Maria Beligni, che la CPDS ringrazia per la lunga 

e generosa collaborazione, è andata in pensione e che per le per le prossime richieste sarà necessario 

interfacciarsi con i nuovi colleghi cui ora spettano le relative responsabilità amministrative. Tra le 

novità di questo ultimo anno, in sinergia con il Management, il prof. Tabusi ricorda la possibilità di 

sfruttare le aule vuote per studio individuale e collettivo (come indicato dal tabellone orario). 

Inoltre, il prof. Tabusi ricorda come alle rappresentati degli studenti e delle studentesse sia stato ora 

attribuito un indirizzo collettivo (tecnicamente una lista di distribuzione) di posta elettronica, che 

verrà inserito nelle prossime guide studentesche. 

Prende la parola la Rappresentante Gessica Ricotta, che considera utile l’attivazione della casella e-

mail. Propone, inoltre, di utilizzare altri canali, come ad esempio, i Social Media per comunicare con 

la comunità studentesca e raccogliere così le varie istanze. Il prof. Tabusi invita le rappresentanti a 

riunirsi e organizzarsi secondo le modalità che sono loro più congeniali, in piena autonomia. La 

Rappresentante Jessica Ricotta sottopone alla discussione di individuare i canali più idonei per 

diffondere la notizia della casella e-mail (flyer, Notiziario Unistrasi, Social). Il prof. Tabusi offre 

piena disponibilità per la visibilità sul Notiziario, dove si possono pubblicare informazioni ed è inoltre 

possibile tenere, se le appresentanti lo ritengono utile e opportuno, una rubrica o una pagina dedicata 

alla CPDS. Invita dunque le rappresentanti a mettere a punto un post e un testo da mandare a breve, 

che sarà diffuso sia nei canali di Ateneo sia attraverso il Notiziario. 

Il Presidente informa che i nuovi CdS, dei quali si è discusso nelle precedenti riunioni, sono in fase 

di approvazione. 

Infine, il Presidente comunica che il prossimo 13 marzo si svolgerà l’Open Day; il Presidente chiederà 

se possibile al referente, prof. Valentino Baldi, di trovare uno spazio per un intervento delle 

rappresentanti; chiede inoltre di far pervenire le proposte di ulteriore circolazione di inforrmazioni, 

eventualmente, in tempi brevi.  

 

3. Prossime attività della Commissione paritetica 

Il Presidente ringrazia nuovamente la CPDS del grande lavoro svolto per la stesura della relazione 

annuale. Propone di convocare, per quanto possibile, delle riunioni della CPDS in maniera cadenzata, 



3 
 

in modo da frazionare il lavoro della relazione in più momenti. Propone di lavorare ai quadri man 

mano che i dati sono resi disponibili alla CPDS, senza concentrare tutto il lavoro nei mesi di 

novembre-dicembre. Propone, inoltre, di indire una riunione con cadenza regolare (una volta al mese) 

per valutare e discutere in tempi brevi le richieste degli studenti e delle studentesse (una delle 

prossime riunioni sarà dedicata alla verifica dei piani di studio per il bilanciamento dei CFU nei due 

semestri).  

 

 

 

4. Problematiche relative alla rappresentanza studentesca e possibili soluzioni 

Il prof. Tabusi porta nuovamente in discussione, dopo la precedente riunione e la pausa di riflessione 

intercorsa tra quest’ultima e l’attuale, il problema relativo alla scarsa partecipazione alla 

rappresentanza studentesca negli Organi di Ateneo (in particolare all’assenza di candidature in più 

elezioni del 2023), invitando la Commissione ad esprimersi sulle possibili soluzioni per arginare 

questo fenomeno, del quale si è assai ampiamente e utilmente discusso nella precedente riunione. 

Prende la parola la Rappresentante Marimyr Conti, che propone di organizzare degli incontri tra la 

comunità studentesca e i/le rappresentanti in carica al fine di informare in cosa consista fattivamente 

la rappresentanza e sensibilizzare al meglio i/le colleghi/e. La Rappresentante chiede inoltre al prof. 

Tabusi quali siano le tempistiche previste per le eventuali prossime elezioni. Tali tempistiche, 

considera il Presidente, possono essere legate ai tempi tecnici di riforma dello Statuto, già in fase 

molto avanzata, se si desidera applicare nuove procedure di salvaguardia in caso di assenza di 

candidature; considerando l’opportunità di uno svolgimento durante un periodo di attività dei corsi, 

si considera  auspicabile che le elezioni possano svolgersi a ottobre e che i tirocini siano attivi da 

novembre.  

Dopo lunga e attenta discussione e valutazione, e riprendendo approfonditamente la discussione già 

avviata nella riunione precedente, la CPDS all’unanimità propone i seguenti percorsi per individuare 

i/le Rappresentanti degli/delle studenti/studentesse: 

 

a) migliorare la comunicazione per incentivare la candidatura degli/delle studenti/studentesse, per far 

sì che il processo elettorale possa svolgersi registrando un numero di candidature congruo con le 

posizioni di rappresentanza da ricoprire; 

b) qualora non pervenissero candidature, o queste fossero in numero insufficiente, si considera 

necessario adottare una procedura simile a quella prevista per la Commissione paritetica in assenza 

di candidature (seduta del Senato Accademico del 17.12.2021); qualora pervenissero più candidature 

per questa seconda procedura, si ritiene opportuno procedere all’individuazione dei/delle 

rappresentanti mediante il sorteggio tra le candidature pervenute; 

c) qualora neppure dalla procedura al punto b) pervenissero delle candidature, si valuta utile procedere 

ad un sorteggio (nel caso delle triennali tra tutti gli/le iscritti/e del II anno, che abbiano maturato un 

numero minimo di cfu), estraendo un numero congruo (ad es. 10 persone) che sarà interpellato per 

l’accettazione, naturalmente del tutto libera, della posizione di rappresentanza; ove si presentasse un 

diniego, si procederebbe nella consultazione in maniera progressiva dalla prima persona estratta a 

quelle successive, giungendo auspicabilmente alla copertura delle posizioni di rappresentanza 

previste. 

 

La Rappresentante Marimyr Conti, acquisito il precedente pronunciamento, chiede se la 

rappresentanza nella Commissione Paritetica implichi ulteriori incarichi di rappresentanza in altri 

Organi, come ad esempio nel Nucleo di Valutazione o nel Gruppo di Riesame. Il Presidente ritiene 

che non ci sia alcun automatismo e che, piuttosto, possano esserci incompatibilità, ma vede possibile, 

almeno temporaneamente, un invito ai consigli di dipartimento per le referenti studentesche dei CdS 

che non hanno rappresentanza attualmente in quella sede; chiederà delucidazioni circa questo 

passaggio e riferirà gli esiti della verifica durante le prossime riunioni della CPDS. 
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5. Varie ed eventuali 

Non emergendo temi da discutere, questo punto tace.  

La prossima riunione della Commissione paritetica è fissata per lunedì 8 aprile alle  ore 17:00. 

Null’altro essendovi da deliberare, la seduta è tolta alle ore 12:00. 

 

La Segretaria verbalizzante     Il Presidente 

prof.ssa Elena Stefanelli    prof. Massimiliano Tabusi 

 

 

 

 

 


